

Veículo: Página Siete

Data: 11 de abril de 2014

Título: Se abre el primer Banco de Leche para reducir la mortalidad infantil

Link: <http://www.paginasiete.bo/sociedad/2014/4/11/abre-primer-banco-leche-para-reducir-mortalidad-infantil-18570.html>

La donación de leche materna salva vidas de neonatos

Se abre el primer Banco de Leche para reducir la mortalidad infantil

Las madres deben llevarse a cabo un examen para ver si son aptas para la donación. El plan fue implementado en cuatro años con más de un millón y medio de bolivianos.



Álvaro Valero / Página Siete. Banco de Leche Materna funciona en el Hospital de la Mujer

Verónica Zapana / La Paz

El primer Banco de Leche Materna del país fue inaugurado ayer en el Hospital de la Mujer de La Paz, después de cuatro años de implementación. Ahora las madres podrán donar el lácteo a bebés con bajo peso y prematuros con el fin de reducir la mortalidad neonatal.

"Hemos esperado mucho tiempo por este banco y ahora por fin es una realidad. Ahora sí, las mujeres podrán donar su leche para salvar la vida de niños", dijo la representante de la gobernación paceña, Teodora Tapia.

En 2009, Bolivia firmó un proyecto de cooperación bilateral por 1.537.750 bolivianos con el Gobierno de Brasil para implementar el plan del Banco de Leche Materna en el nosocomio de referencia nacional.

Según el proyecto, quienes se beneficiarán del banco serán los niños prematuros, quienes nacen con bajo peso, quienes tienen alergias y los que nacen con malformaciones en el sistema gastrointestinal. Además, los bebés que tienen enfermedades infecciosas y los hijos de madres que padecen males que puedan transmitir al niño a través de leche, como el VIH. El ministro de Salud, Juan Carlos Calvimontes, pidió a las mamás que tienen excedente de leche que se solidaricen con aquellas que no cuentan con la suficiente cantidad del lácteo para dar a su hijo recién nacido. "Queremos buscar un equilibrio".

"Si mi leche puede ayudar a un niño, además del mío, yo la dono", afirmó doña Ninoska Vega, quien contó que su hijo es prematuro y por eso requiere el apoyo de otras mamás. De acuerdo con datos de la Encuesta Nacional de Salud (ENDSA) de 2008, en Bolivia la tasa de mortalidad neonatal alcanza a 27 niños por mil nacidos vivos.

Al respecto, la jefa de la Unidad de Alimentación y Nutrición del Ministerio del Salud, Evelin Serruto, aseveró que cada semana nacen cerca de 15 niños prematuros en los hospitales de tercer nivel del país.

En el acto de inauguración, el embajador de Brasil, Joao Pereira, resaltó que la leche materna es una buena fuente de nutrición, por eso busca -añadió- formar una red entre los hospitales de Bolivia para que más bebés accedan a ese beneficio.

"Petrobras se hará cargo del pago de la gasolina cuando se requiera de un traslado del lácteo", aseguró el diplomático.

Donación

Las madres que quieran donar leche materna deben acudir al Hospital de la Mujer (complejo hospitalario de Miraflores). Allí le harán un examen para ver si es apta o no para donar leche. La prueba dura media hora.

"Las madres que tengan alguna enfermedad infectocontagiosa, que tengan anemia o diabetes no pueden donar", aclaró la laboratorista del nosocomio.

Las donaciones de leche materna comenzarán en dos meses, debido a que los galenos aún reciben la capacitación requerida.

Opinión

Nelson Ticona, director del SEDES de Potosí
"Potosí quiere ser el segundo en tener un banco"

Ésta es una iniciativa muy interesante que beneficia a los niños con riesgo de perder la vida. Por eso nos parece importante la implementación del Proyecto del Banco de Leche Materna en todo el país.

Por eso, el objetivo de mi presencia en La Paz es poder conocer y replicar esta implementación en el departamento de Potosí. Queremos ser los segundos en tener el banco, ya que creo que tenemos todos los argumentos para contar con él: mi región es la que tiene la mayor tasa de mortalidad neonatal de todo el país.

Sabemos que la leche materna es de gran beneficio para los niños, porque previene la obesidad y brinda mayor coeficiente intelectual. Además tiene beneficios para el sistema inmunológico de los bebés.

Es impresionante cómo esta leche ayuda al niño, por eso en Bolivia se impulsa que ellos accedan a la lactancia materna y el banco será de gran apoyo para los pequeños.

La leche materna se almacenará hasta 6 meses

El lácteo que se almacene en el Banco de Leche Materna del Hospital de la Mujer se podrá guardar hasta por seis meses, afirmó la nutricionista del nosocomio, Ledy Paco.

Para almacenar la leche primero es necesario que las madres la donen con todas las medidas higiénicas necesarias; luego "se congela la leche a 18 grados centígrados bajo cero en el almacenamiento (refrigerador). Ahí se conserva 72 horas y luego se la lleva al laboratorio para que se le haga un control de calidad", explicó Paco.

El examen determinará si la leche es apta para que otro niño la reciba. "Los resultados dirán si el lácteo es ácido, si tiene bastantes calorías y otros aspectos".

Si la leche es buena para la donación pasará al banco, donde se podrá guardar hasta por seis meses, tras ser sometida a un proceso de pasteurización.

La jefa de la Unidad de Alimentación y Nutrición del Ministerio de Salud, Evelin Serruto, afirmó que, cuando funcione el banco, las enfermeras sólo sacarán el lácteo y lo pondrán en baño María, para luego darlo al bebé que lo requiera.

Paco aclaró que desde hace 25 años las nutricionistas del nosocomio piden a las madres con excedente de leche que la donen a los niños que la necesitan. "Pero eso se hace al instante".

Según Serruto, el ministerio analiza la posibilidad de un incentivo, "como un alimento nutritivo" a las madres donantes.